

« Lyon est une belle ville, située dans cette partie de la France qu'on appelle le Lyonnais. Elle est très ancienne, car elle a été fondée par un noble Romain nommé Munatius Plancus, disciple de Cicéron et excellent orateur. Comme il était gouverneur de la *Gallia comata*, il commença à jeter les fondements de Lyon la dix-neuvième année du règne d'Auguste et vingt-trois ans avant l'incarnation du Christ. Vers la même époque, il construisit, en Suisse, la ville de Rauraca, ou d'Augusta, à peu de distance de la fameuse ville de Bâle, mais maintenant si détruite qu'il n'en subsiste que des ruines. Dans la ville de Bâle j'ai vu, dans la cour du *Prætorium* du Sénat, une belle statue qui était récemment érigée en l'honneur de ce Munatius Plancus, avec sur la base une inscription élogieuse pour avoir fondé la cité de Rauraca. Mais la plus belle des deux a été cette ville de Lyon qui, d'un côté, est posée sur des rochers et des coteaux très élevés, et de l'autre s'étend sur une plaine très ample et très spacieuse.

« Elle a de solides murailles comme fortifications, sept portes, des rues belles et nombreuses, et de magnifiques bâtiments publics et privés; elle est très populeuse, et l'on estime, qu'après Paris, c'est le plus important marché et la ville la plus importante de la France.

« C'est le siège d'un archevêque qui est Primat et Métropolitain de France. L'archevêque actuel, qui s'appelle Bellièvre et qui est le fils du Chancelier, est très jeune et n'a pas aujourd'hui plus de treize ans (1).

« La plupart des maisons est d'une hauteur excessive,

---

(1) Pomponne de Bellièvre, Chancelier de 1599 à 1605, mourut à Paris le 5 septembre 1607, à 78 ans. Deux de ses fils ont été archevêques de Lyon, Albert, de 1599 à 1604, et Claude, de 1604 à sa mort, arrivée le 26 avril 1612.